

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5 Año XXVII TELEF. 1978 LUNES, 15 DE FEBRERO DE 1937 NÚMERO 8-438 FRANQUEO CONCERTADO

En el sector de Madrid, nuestras tropas han atravesado nuevamente el Jarama y el Manzanares y han llegado a la vista de Arganda, que está amenazado por nuestros fusiles y que será muy en breve ocupado totalmente

LA SITUACION DE MISERIA EN QUE EL MARXISMO ROJO HA DEJADO LA PROVINCIA DE MALAGA ES ESPANTOSA, ENCONTRANDOSE A CENTENARES LAS MUJERES Y LOS NIÑOS QUE HAN FALLECIDO VICTIMAS DEL HAMBRE; ESTANDO NUESTRA INTENDENCIA RECORRIENDO LAS CARRETERAS Y LOS CAMINOS, REPARTIENDO CAFE Y COMESTIBLES A LOS NECESITADOS

Ha sido detenido en Málaga el espía internacional Federico Schmedeff. — Actos de indisciplina entre los rojos. — Fueron intensamente bombardeados por los nacionales Barcelona, Valencia y Almería. — El Cardenal Arzobispo de Sevilla visitó Málaga, celebrando la Santa Misa en la Catedral. — La Junta de defensa de Madrid dice que en las Legaciones extranjeras hay más de 8.500 refugiados. — Pronto se pondrán en circulación los nuevos billetes de banco emitidos por el Gobierno de Franco.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 13 de Febrero 1937:

EJERCITO DEL N.:
Quinta, Sexta y Octava divisiones y división de Avila: Sin novedad, con ligeros tiroteos. El enemigo atacó las posiciones conquistadas en el día anterior, siendo rechazado, con muchas bajas.

División de Madrid: Tiroteos y pequeños ataques en distintos puntos de los frentes, que han sido rechazados, castigándose únicamente al enemigo.

Nuestras columnas efectuaron un avance en el sector oriental, ocupando importantes posiciones al E. de la carretera de Valencia, entre el Puente de Arganda y Morata de Tajuña, castigando durísimamente al enemigo.

EJERCITO DEL S.:
En todas las provincias andaluzas afluyen a nuestras posiciones gran número de milicianos y soldados, con armamento, que se entregan a nuestras autoridades.

En el frente de Granada, se han cogido al enemigo dos obuses de 115 milímetros.

En Málaga, continúa la presentación de milicianos y familias a nuestras tropas. La situación de miseria en que el marxismo rojo ha dejado la provincia es espantosa. Se encuentran a centenares las mujeres y los niños que han fallecido, víctimas del hambre, en el campo malagueño. Nuestra Intendencia recorre las carreteras y caminos, repartiendo café milicianos, con armamento.

Salamanca, 13 de Febrero 1937. — De Orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

EL BRILLANTE AVANCE DE LOS NACIONALES EN EL FRENTE DE MADRID

«El eco de las trincheras»

Radio-Reguete, del frente de Madrid:

La primera columna que atravesó el Jarama tiene ya todos sus contingentes al otro lado del río.

En uno de los tanques apresados al enemigo en el último ataque, estaba el cadáver de su conductor, un capitán francés, cuya importante documentación pasó íntegra a manos de las autoridades nacionales.

Al pasar nuestras primeras fuerzas el puente, los soldados rusos que estaban en él de guardia huyeron despavoridos. Uno de ellos, al esparcirse el caballo, no pudo evitar ser hecho prisionero por nuestros soldados. Inmediatamente, nuestras tropas ocuparon importantísimas posiciones estratégicas.

Durante la operación, se presentaron varios «ratas enemigos», que intentaron una acción contra nuestros soldados; pero la cortina de fuego de nuestros cañones antiaéreos les obligó rápidamente a «picar» es decir, a descender rápidamente. Ello fue aprovechado espléndidamente por un moro, que disparó su fusil contra uno de los aviones rojos, con tan ex-

celente fortuna, que una bala atravesó el cráneo del piloto, como después se pudo comprobar, cayendo el avión en nuestras líneas, junto a los tanques rusos apresados al enemigo, como si nos quisiera evitar a nosotros el trabajo de colocarlos juntos.

Otra columna pasó también fácilmente el Jarama, pues los rojos, al tratar de evitarlo, quisieron volar el puente, pero, al ir a hacerlo, el hornillo prendió mal y el puente, lejos de quedar inutilizado, quedó solamente inclinado hacia un lado, con gran regocijo de nuestros soldados, que se divertieron pasando por aquella especie de montañas rusas.

Una señora que se ha acogido a nuestras líneas nos ha contado que en San Martín de la Vega había unos doce mil milicianos de la brigada internacional. Cuando los nacionales tomaron Pozuelo, los rojos, presos de gran pánico, fueron, por grupos, abandonando San Martín. Los jefes fueron los que más se distinguieron en poner rápidamente los pies en polvorosa.

Desde los puestos de observación del Alto Mando, se ha podido ver como los marxistas abandonan sus trincheras situadas junto al río. La

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO ES ENTUSIASTICAMENTE VITOREADO EN MALAGA

El salvajismo de los rojos

El vapor «Monte Toro», destruido ayer visitó la ciudad de Málaga, recientemente liberada por nuestro glorioso Ejército, el general don Gonzalo Queipo de Llano. Una inmensa multitud se estacionó ante el hotel en que hospedábase su libertador, al que vitoreó con entusiasmo delirante.

El general tuvo que asomarse al balcón y pronunciar unas palabras. A las tres de la tarde, se celebró en el Ayuntamiento una brillante recepción. La banda del Reguete, que había llegado procedente de Granada, amenizó el acto, recorriendo después las calles de la ciudad, entre grandes ovaciones.

Entre los malagueños, continúa como una pesadilla el recuerdo de los crímenes horrendos cometidos por los rojos, especialmente los anarquistas, que se ensañaban con sus víctimas.

En Torre del Mar, fué asesinado, después de hacerle sufrir atroces tormentos, un capitán de la Guardia Civil, cuya esposa fué muerta después ante el cadáver de su marido. El desgraciado matrimonio deja cuatro hijos de corta edad.

El periódico «Boina roja», órgano del reguete, que acaba de publicarse, ha tenido una aceptación extraordinaria. Se están haciendo gestiones para transformarlo en un gran rotativo.

Hoy se posesionó de su cargo el nuevo Comandante Militar de la plaza, pues el coronel Borbón ha sido designado para el mando de las columnas victoriosas, que continúan avanzando.

Visitó Málaga un buque de guerra inglés; el comandante visitó a las autoridades, las cuales, al devolverle la visita, fueron recibidas a bordo con honores militares.

Las tropas pudieron liberar en Motril, al ocuparlo, a 400 personas que iban a ser asesinadas por los rojos.

En el sector de Córdoba, se pasó a los nacionales un batallón completo de milicianos rojos, con sus oficiales.

Dicen de Almería que han ocurrido allí graves incidentes por negarse los anarquistas y comunistas a ser desarmados. Multitud de milicianos procedentes de Málaga se han negado a volver al frente. La escuadra y la aviación nacionales han bombardeado Adra y Almería; el fuego de un torpedero alcanzó al vapor «Monte Toro», que estaba fondeado en el puerto de Almería, destruyéndolo e hiriendo a tres de sus tripulantes.

Jornada, en resumen, ha sido brillante para nuestros soldados, pues la operación, que realizaron soldados, legionarios y regulares, tuvo como consecuencia la conquista de magníficas posiciones. Además, lo sucedido es muy sintomático, por lo que se refiere a la enorme desmora-

SOLEMNE FIESTA EN LA CATEDRAL CONMEMORANDO EL 15 ANIVERSARIO DE LA CORONACION DE SU SANTIDAD

Organizado por la Junta Diocesana de Acción Católica, anoche, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, tuvo lugar la solemnisima fiesta de «El día del Papa».

El templo, abarrotado de fieles, lucía las galas propias de las grandes solemnidades.

Asistían al acto nutridas representaciones de todas las Asociaciones y Congregaciones de jóvenes de ambos sexos.

Después del rezo del Santo Rosario, la «Schola Cantorum» del Seminario cantó un motete.

Seguidamente el Rdo. P. José Miguel, Carmelita, pronunció una conferencia sobre «Su Santidad el Papa».

Después de la conferencia, el Clero y el pueblo, cantaron solemnemente el Credo de Romanos.

Seguidamente fueron colocadas en el altar unas veinticuatro banderas de las diversas Congregaciones religiosas.

Luego el Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo, acompañado de los M. Ires. Sres. Rotger y Ortega de la Lorena, pronunció la siguiente fórmula sinodal, de fe y obediencia a Su Santidad el Papa:

«Esta verdadera Fe católica, fuera de la cual nadie puede salvarse, y que en este momento espontáneamente profeso y verdaderamente tengo, prometo y juro conservarla íntegra y sin mancha, con el auxilio divino, constantemente hasta el último aliento de vida, y de palabra y ejemplo, cuanto en mí quepa, enseñarla y propagarla, sobre todo entre aquellos con quienes estoy más obligado».

lización que va cundiendo y aumentando en el campo rojo.

El avance del viernes: la carretera de Valencia, completamente cortada

Los nacionales continúan su serie de éxitos en el S.E. de Madrid. El cruce del río Jarama, ha permitido a los nacionales el corte completo de la carretera Valencia-Madrid, sirviendo, además, de punto de partida para otras operaciones.

Nuestra artillería voltaba metralla sobre la ribera izquierda del Jarama, donde el enemigo estaba fuertemente atrincherado. Todos los proyectiles caían, con precisión, sobre sus posiciones fortificadas. A las siete de la mañana, una escuadrilla nacional bombardeó las defensas de cemento armado, con bombas de gran potencia.

A las ocho, se intentó un golpe de audacia por fuerzas de caballería, vadeando el Jarama por el lugar llamado «Vado del Rey». Esta operación estaba apoyada por un fuego intenso de cañón y ametralladora, que fué llevada a cabo con gran éxito, por nuestra parte, consiguiendo pasar el vado, teniendo los soldados agua hasta la cintura.

En la otra orilla, las fuerzas se movieron con éxito, causando la admiración de los que presenciaron las operaciones. Se dominó la ribera

Opuesta. Las columnas de Infantería pasaron también el Jarama, arrollando después en un pequeño combate, a los rojos, que tuvieron que abandonar sus posiciones.

A las 10, las columnas que marchaban por el Norte llegaron a la carretera de Valencia, cortándola y continuando el avance, que realizaron por la vía férrea, entre las carreteras de Valencia-Madrid y Madrid-Sevilla.

Se cogieron al enemigo cinco tanques y tres cañones de 115 milímetros y fueron enterrados por los nacionales cerca de dos mil cadáveres de los rojos.

Según un enviado especial de Hervas, las tropas nacionalistas no encontraron resistencia tenaz en su avance, una vez pasado el Jarama, salvo por parte de la 12 brigada internacional, que se batió desesperadamente, dejando el campo materialmente cubierto de cadáveres.

Los nacionales lograron todos los objetivos señalados por el Alto Mando.

Después de las brillantes operaciones realizadas en el frente de Madrid, las tropas victoriosas han dejado a retaguardia el Cerro de Purgón. El avance ha colocado una barrera infranqueable a 5 kilómetros de Arganda. Nuestra línea ocupa una extensión de 18 kilómetros, desde la carretera de Madrid a Chinchón. El importantísimo avance lo realizaron

Finalizada la solemne profesión de obediencia, el M. Iltre. Sr. Alcover, asistido por los Rdo. Sres. Sagristá y Amorós, expuso solemnemente Su Divina Majestad.

En el altar mayor estaba el clero y Cabildo Catedral, presididos por nuestro amado Prelado, y los parastandartes de las distintas Congregaciones religiosas.

Seguidamente se rezó la letanía de todos los Santos, finalizando el acto con la bendición con el Santísimo.

Terminada la solemne fiesta, gran número de fieles se trasladaron al Palacio Episcopal, para rendir homenaje de sumisión a Su Santidad, en la persona de nuestro amado Prelado, besándole su pastoral anillo.

Correo de Mallorca, con motivo de esta conmemoración del 15 aniversario, reitera su adhesión incondicional, y su fe y obediencia más sincera, a Su Santidad el Papa Pío XI, testamente reinante.

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una Patria: ESPAÑA -- Un caudillo: FRANCO

tropas de regulares y legionarios. La carretera de Valencia sigue terminantemente cortada.

La jornada del sábado: ocupación de Arganda

Las fuerzas nacionales que actúan al S.E. de Madrid, volvieron a comenzar su actividad, aún de madrugada.

La aviación nacional voló sobre los suburbios, en vuelo de reconocimiento, sin lanzar proyectil alguno.

A las nueve de esta noche, la emisora de Córdoba comunica que los nacionales han ocupado la población de Arganda, al E. de Madrid. Se trata de una población de muchos habitantes, cuya posición es de un interés extraordinario, pues con ello, la carretera de Valencia queda cortada, no solo en deshabitado sino ya en plena población.

El éxito ha sido definitivo.

El cerco se estrecha: ¿hacia Alcalá?

Se va estrechando grandemente el cerco de Madrid.

Las valientes tropas de Franco van metódicamente avanzando al S.E., a fin de cercar la capital y obligar al enemigo a librar una batalla decisiva en campo abierto.

Tal vez se dé a las tropas un corto descanso, para reanudar luego la ofensiva más violentamente.

Se cree que el próximo objetivo de las tropas del Generalísimo Franco será Alcalá de Henares, situado,

ESPECTACULO DEPRIMENTE Y DESCONSOLADOR EN LOS CAMINOS DE MÁLAGA

(Crónica del enviado especial de la Oficina de Prensa y propaganda de Salamanca, captada por la estación de Palma "Radio EAGAF").

La vibrante arenga pronunciada ayer tarde por el General Queipo de Llano desde el balcón central del Ayuntamiento de Málaga, ha tenido el efecto de levantar el espíritu de la población y abrirle la perspectiva que en la nueva España está creando el Movimiento Nacional.

El General Jefe del Ejército del Sur se expresó con una claridad, con una elocuencia y energía que le distingue y el público reaccionó vivamente al oír sus palabras prorrumpiendo en delirantes vivas y aplausos y los himnos de Falange, Reguete y la Legión. Estas escenas se repitieron cuando el General Queipo de Llano recorrió a pie las calles principales de la ciudad seguido de su Estado Mayor.

En el día de hoy, dado el interés militar que actualmente tiene este sector, hemos visitado el pueblo de Almuñécar situado en la provincia de Granada a unos ochenta kilómetros de Málaga por la carretera de Almería. Pensábamos llegar a Motril, pero el viaje hasta este punto ha sido imposible en parte por el mal estado del camino, desatendido por el Frente Popular en un grado que sólo puede explicarse por la mala inversión de las consignaciones destinadas a repararlo, y principalmente por los millares de refugiados que por la carretera venían hacia Málaga circundando en grupos tan densos que era imposible andar a más de 20 ó 30 kilómetros por hora, siendo necesarias frecuentes paradas.

Podemos decir que jamás en la vida hemos contemplado un espectáculo tan deprimente y desconsolador como el que hoy ofrecían estos desgraciados. Eran gentes de las clases más humildes de Málaga, pertenecientes no pocas al hampa de la ciudad y seguramente había entre los hombres muchos que hace poco engrosaban las milicias populares y participaban activamente en los crímenes y depredaciones cometidas en Málaga por los rojos.

Huyeron unos por tener la conciencia inquieta, otros por haber sido obligados a huir por los rojos que les evanaron a culatazos, amenazándoles con las pistolas y los fusiles. Salieron de Málaga hacia Almería ante la entrada de nuestras tropas, pero mientras los dirigentes marxistas y los cabecillas de la FAI se escapaban en automóviles veloces y lujosos, bien repletos de provisiones de todas clases, el pueblo se arrastraba a pie. Cuando llegaron a Motril encontraron cortada la carretera y no tuvieron más opción que volverse a la capital de la misma forma y por el mismo camino, pues no había medios de transporte.

Los camiones, camionetas y automóviles de Málaga han sido robados en gran número por los rojos o han sido destruidos por ellos. En estos meses no pocos han quedado serrados por estas carreteras, estrechadas contra los árboles, despeñados los barrancos al igual que los ca-

aproximadamente, a la mitad de distancia entre Guadalajara y la capital. Al mismo tiempo se cortará la carretera entre Guadalajara y la Capital.

Presentación de milicianos rojos

En el frente de Madrid, se presentaron a las líneas nacionalistas seis milicianos rojos, la mayoría de ellos jóvenes, trayendo a un compañero gravemente herido en el vientre. Dicha herida, según manifestaron se la produjeron los propios rojos, para intentar evitar se pasaran a las filas nacionales.

Los milicianos citados dieron cuenta de la espantosa situación de Madrid, manifestando que el número de bajas sufridas por los rojos estos últimos días es enorme.

Avila. — Un comunicado de la Agencia Havas da cuenta de lo que los rojos hicieron en el Manicomio de San Juan de Dios, que estaba instalado en Ciempozuelos.

Todos los religiosos y hospitalizados de ideas derechistas fueron presos. Los retantes enfermos quedaron totalmente abandonados, huyendo algunos. Más de cincuenta murieron en pocos días.

Un establecimiento de mujeres fué respetado, dejándose en él a las monjas, excepto a la superiora, que fué trasladada a Madrid, de donde no ha regresado. Fácil es suponerse lo que le ha pasado.

Los rojos hacen creer por todas partes —lo dicen las radios y seguramente lo dirá su prensa con el dinero que han robado al Banco de España, o sea a los españoles que allí lo tenían depositado— que esos miles y miles de desgraciados habían huido de Málaga por el terror de someterse a los fascistas o al terror blanco. De ello nos hemos podido convencer, puesto que, al entrar nuestras fuerzas en Málaga, nos decían: "¡Ay! Pero, ¿no nos decían que nos iban a matar a nuestros hijos?" Y se llamaban a engaño, siendo ellos los primeros, algunos rojos, los que comprendían el engaño de que habían sido objeto, y no se cansaban de maldecir a la canalla marxista.

Los engaños y mentiras que lanzan los rojos prosiguen, y ya puestos a exagerar, dicen de Barcelona que han llegado 50.000 malagueños fugitivos de nuestras tropas ante el terror blanco. Esto lo dicen para impresionar a las gentes, lo mismo que hizo el Gobernador de Almería, pero ya expliqué la barbaridad que haría dicho el Gobernador de Almería, contando para ello el cuento de los 10.000 camiones, que no sería de extrañar que, de continuar en caravana los niños, sino privándose de su alimento para que comieran los pobres. Con paternal capifío cuidaban a los pequeños que confiados y suplicantes les pedían pan; les acariciaban y daban a todos lo pocos que tenían para comer y realizaban el transporte de los enfermos que, sentados al borde de la carretera, corrían peligro de morir desfallecidos.

Hemos visitado un colegio de párvulos establecido por los rojos en una casa particular cercana a un gran depósito de explosivos en las afueras de Málaga, para poder afirmar que nuestros aviones bombardearon a infelices niños, caso de que alguno de ellos sintiese destruir ese depósito que era un objetivo puramente militar. Excusado es decir el peligro que corrían los niños de haber caído una bomba.

En Almuñécar el espanto y la desolación han sido dejados por los rojos. Personas de orden vilmente asesinadas; casas y comercios saqueados e incendiados; hambre en el pueblo mientras los dirigentes rojos vivían en la abundancia; el interior de la Iglesia destruido totalmente; vejaciones y crímenes por cientos. Este es el caso de todos los pueblos de la ruta cubierta por nuestras tropas al avanzar hacia Málaga en distintas direcciones sobre cientos y cientos de kilómetros. Este es el caso también de los modestos, de los alegres caseríos que por docenas esmaltan de blanco las lomas de las serranías vecinas.

Y para terminar, un último detalle. Los rojos bombardearon Almuñécar horas antes de que llegaran nuestras tropas causando numerosas víctimas en la población civil y serios destrozos en el pueblo como acto de venganza contra lo que no tenían más remedio que abandonar.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRISA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

Hoy hemos visto a los soldados, no mutilando a las mujeres o matando a

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Continúan por las carreteras de Málaga las caravanas de hombres, mujeres y niños en un estado verdaderamente lamentable. — El avance de nuestras fuerzas ha sido detenido en Motril. — En Madrid; nuestras fuerzas están a la vista de Arganda

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores! Siento haber llegado tarde nuevamente; pero es que las cosas se ponen de tal manera, que llevo unos días que estoy pecando un poco de informal; pero espero que me perdonaréis.

He llegado de Málaga con una ranguera más que regular, pues he tenido que hablar más que un sacamuelas. La impresión que traigo de Málaga, no se ha desvanecido, no podrá desvanecerse en muchos días. Continúan por las carreteras las caravanas de hombres, mujeres y niños en un estado verdaderamente lamentable; pero yo espero que eso ha de terminar pronto, pues, al llamamiento que hice por la radio, han respondido brillantemente todas las provincias de España, principalmente esta bendita Sevilla, dando cuanto pueden para socorrer a los pobres malagueños. En el día de hoy se ha cargado un tren con los ocho toros lidiados hoy y comestibles de todas clases, el cual saldrá de Sevilla esta noche, para llegar a Málaga mañana, por la mañana. Todo esto es para las pobres gentes que han quedado sin hogar y sin pan y para los pobres niños, que, famélicos, lo solicitan.

Los rojos hacen creer por todas partes —lo dicen las radios y seguramente lo dirá su prensa con el dinero que han robado al Banco de España, o sea a los españoles que allí lo tenían depositado— que esos miles y miles de desgraciados habían huido de Málaga por el terror de someterse a los fascistas o al terror blanco. De ello nos hemos podido convencer, puesto que, al entrar nuestras fuerzas en Málaga, nos decían: "¡Ay! Pero, ¿no nos decían que nos iban a matar a nuestros hijos?" Y se llamaban a engaño, siendo ellos los primeros, algunos rojos, los que comprendían el engaño de que habían sido objeto, y no se cansaban de maldecir a la canalla marxista.

Los engaños y mentiras que lanzan los rojos prosiguen, y ya puestos a exagerar, dicen de Barcelona que han llegado 50.000 malagueños fugitivos de nuestras tropas ante el terror blanco. Esto lo dicen para impresionar a las gentes, lo mismo que hizo el Gobernador de Almería, pero ya expliqué la barbaridad que haría dicho el Gobernador de Almería, contando para ello el cuento de los 10.000 camiones, que no sería de extrañar que, de continuar en caravana los niños, sino privándose de su alimento para que comieran los pobres. Con paternal capifío cuidaban a los pequeños que confiados y suplicantes les pedían pan; les acariciaban y daban a todos lo pocos que tenían para comer y realizaban el transporte de los enfermos que, sentados al borde de la carretera, corrían peligro de morir desfallecidos.

Hemos visitado un colegio de párvulos establecido por los rojos en una casa particular cercana a un gran depósito de explosivos en las afueras de Málaga, para poder afirmar que nuestros aviones bombardearon a infelices niños, caso de que alguno de ellos sintiese destruir ese depósito que era un objetivo puramente militar. Excusado es decir el peligro que corrían los niños de haber caído una bomba.

En Almuñécar el espanto y la desolación han sido dejados por los rojos. Personas de orden vilmente asesinadas; casas y comercios saqueados e incendiados; hambre en el pueblo mientras los dirigentes rojos vivían en la abundancia; el interior de la Iglesia destruido totalmente; vejaciones y crímenes por cientos. Este es el caso de todos los pueblos de la ruta cubierta por nuestras tropas al avanzar hacia Málaga en distintas direcciones sobre cientos y cientos de kilómetros. Este es el caso también de los modestos, de los alegres caseríos que por docenas esmaltan de blanco las lomas de las serranías vecinas.

Y para terminar, un último detalle. Los rojos bombardearon Almuñécar horas antes de que llegaran nuestras tropas causando numerosas víctimas en la población civil y serios destrozos en el pueblo como acto de venganza contra lo que no tenían más remedio que abandonar.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRISA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

na, la cabeza se encontraba en Barcelona y la cola a la salida de Almería, pero ya las nueve décimas partes de los hombres que viven en la zona roja sometidos a las tiranías de unos cuantos, se alegran, como también todas las naciones civilizadas, de ver el castigo que se ha inferido a la canalla marxista, aunque, en verdad, no tenemos motivo para alegrarnos, porque, realmente, están satisfechísimos por lo ocurrido en Málaga. Dicen que han salido beneficiados; como siempre, cuando salen corriendo resulta que salen beneficiados. Cuando corren hacia retaguardia, es cuando vencen, y dijeron que si habían abandonado Málaga había sido para alcanzar posiciones ordenadas por el Alto Mando. ¿Qué duda cabe que esto es muy beneficioso! ¿Y retirarse a unas posiciones era muy beneficioso! ¿No es verdad, amigo Mijajas?

Continúan diciendo que la caída de Málaga, según se ha notificado oficialmente, ha servido para elevar el espíritu, y esto ya es una razón, según da a entender esa emisora roja que lanza esta noticia; dicen también que todas las organizaciones políticas y obreras rivalizan en dar su adhesión al Gobierno, pidiendo la formación de un ejército popular y un mando único. De manera que nosotros hemos hecho mal en tomar Málaga, porque, por haberla tomado, ahora es cuando se va a formar un ejército regular, van a tener espíritu, cuando van a formar un ejército fuerte y bien organizado y que ¡por fin! Mijajas y Pozas van a tener sentido común. ¡Ya es una suerte que hayan perdido Málaga, si se ha logrado todo esto! Es una suerte; una verdadera suerte. Y esto no es nada, comparado con lo que pasará cuando vayan cayendo Valencia, Tarragona, Barcelona, y entonces Mijajas y Pozas van a estar hechos unos héroes militares y hasta Villalba va a ser un valiente.

Continúan diciendo que, a petición de los dirigentes de las diferentes organizaciones, se va a formar un ejército regular, con un mismo uniforme y quitando a todos sus insignias particulares. ¿Qué suerte tienen! Aunque esto que dicen es una falsedad, puesto que no son ni los milicianos ni las organizaciones, sino que ha sido el Gobierno el que lo ha solicitado de las organizaciones, pues el ejemplo lo tenemos en la noticia que da "Radio Almería", en la cual da cuenta de los graves desórdenes ocurridos. El Gobierno había pensado desarmar a los milicianos que se hubiesen escapado del frente de Málaga. Se mandó, para ello, a una sección de guardias republica-

LA JORNADA DE AYER EN EL FRENTE DE MADRID

Nueva progresión victoriosa de las columnas nacionales.

(Crónica del enviado especial de la Delegación para Prensa y propaganda del Estado de Salamanca, captada por la estación de Pina E.A.GAF)

El día de hoy en el frente de Madrid se ha señalado por u-VESTH progresión victoriosa de las columnas que operan en el sector de Madrid. Como de costumbre, la resistencia que ofreció el enemigo sucumbió ante nuestra acción maniobrera, que permitió a nuestro flanco izquierdo un avance muy considerable quedando situada, al final de la jornada, nuestras tropas, en un vértice, observándose que los rojos tenían construidas trincheras, que si Dios no lo remedia, servirán, como hasta aquí, para ahorrar trabajo a nuestros soldados que diariamente, después del combate de la jornada, se ven precisados a cumplir la cristiana obligación de enterrar a los muertos rojos que son abandonados en el campo de batalla. Merced a las trincheras, esta labor piadosa se simplifica enormemente, porque, cuando nuestros soldados las conquistan, como saben de sobra que no tendrán que utilizarlas en acción defensiva, las usan para que sirvan de tumba a los desgraciados que en vida no tuvieron coraje para triunfar desde ellas.

La columna del centro y la de nuestro flanco derecho progresaron también. La progresión de nuestras fuerzas ha sido normal y muy escrupulosa, para evitar que, entre los altibajos del terreno y del monte que cubre algunas zonas, quedasen enemigos agazapados, que son los que luego, aprovechando las sombras de

nos, con el objeto de desarmarles y pasarios a segunda línea, mas, como se negaron a entregar las armas, se entabló un vivo tiroteo entre los comunistas-anarquistas y los guardias republicanos, causándose muertos y heridos.

Dicen también que nos han detenido el avance a consecuencia del alto valor moral de los milicianos y que ahora se ha acordado el mando único, por lo que ya me parece ver al Canallero de Generalísimo y a Prieto de trompeta del Canallero, aunque no lo creo, pues no son del mismo parecer y seguramente preferirá ser ranchero, ya que se cuida mucho la tripa. La cuestión es gobernar, ya que, por ejemplo, el Canallero no podría ser estuquista, tal como están las cosas, su antiguo oficio. No va por falta de trabajo, sino porque no acabó de aprender el oficio.

Con objeto de haber detenido el avance en Motril, ocurre ahora lo mismo que en Marbella, y dicen que es que nos oponen seria resistencia. No hay nada de eso, y, si he detenido el avance, es porque he querido, y repito lo mismo que dije cuando Málaga: tomaré Almería cuando tenga por conveniente.

Por lo ocurrido en Málaga, Alvarez del Vayo reconoce que ha sido una desgracia, y también ha sido una desgracia, para ellos, el avance de nuestras tropas por el sector de centro, habiendo atravesado nuevamente el Jarama y el Manzanares y han llegado a la vista de Arganda, que no sólo está amenazada con nuestras piezas de artillería, sino también por los fusiles.

Nosotros no decimos nunca mentiras; por eso he de manifestar que, a pesar de lo que han dicho nuestras emisoras, no hemos tomado Arganda; ahora que es cosa muy breve la total ocupación.

En uno de los partes suyos han dicho los rojos que nos habían derribado siete aparatos. He preguntado esto a Salamanca y se han burlado de mí, y me han explicado lo que sucedió. Dos de nuestros aparatos de caza se encontraron, por sorpresa, con 12 del enemigo. Lucharon los nuestros, pero tuvieron que retirarse, uno de ellos averiado, pero que aterrizó en nuestro territorio, quedando completamente indemne nuestro piloto. A esto queda reducido este combate aéreo llevado a cabo por los bravos pilotos moscovitas (!)

Ha sido detenido en Málaga, esta noche, Federico Schmedeff: es un señor espía internacional, y, por lo visto, no traía muy buenas intenciones. Por lo mismo, ha sido detenido un sujeto de la Agencia Reuter casado con una judía comunista alemana. El caso es que, a lo mejor, "está buena"; pero, en fin, para estofado y para el "gato".

Y ahora, como tengo una nueva muy grande y la lista de vivos de mis obreros es un poco extensa, voy a poner un sustituto para que se divierta, y ahora: ¡Buenas noches, señores!

El General ha dado lectura al parte oficial que nuestros lectores encontrarán en el lugar de costumbre.

LA JORNADA DE AYER EN EL FRENTE DE MADRID

Nueva progresión victoriosa de las columnas nacionales.

(Crónica del enviado especial de la Delegación para Prensa y propaganda del Estado de Salamanca, captada por la estación de Pina E.A.GAF)

la noche, hostilizan nuestros vivas, molestando el sueño de nuestros soldados, que tan bien ganadas tienen unas horas de reposo.

También hubo alguna actividad enemiga por la Ciudad Universitaria, donde el enemigo inició alguna algarada, que fué prontamente cortada por nuestros soldados. Este ataque en los sectores donde ellos y nosotros hacemos, desde hace algún tiempo, guerra de trincheras, carecen en absoluto de ninguna finalidad estratégica y están fatalmente destinados al fracaso. Pero ya he dicho, en ocasiones anteriores, que vienen a ser como el fuego sagrado que utilizan los vestales del marxismo, para que los incautos vecinos de Madrid se puedan tragar las patrañas que a diario lanzan las emisoras rojas, que muy formalmente aseguran que por tal o cual sector nosotros hicimos ferroz ataque que ellos rechazaron victoriosamente. La verdad, repito que es muy otra, y lo único que ocurre en estos ataques, es que suelen costarles verdaderas montañas de cadáveres como ocurrió en uno de los habituales intentos que ayer se registraron, por el barrio de Usera, en cuyo lugar hoy hemos tenido que recoger nosotros ciento diez y seis cadáveres rojos, entre ellos, por cierto, el de una mujer que llevaba las insignias de teniente de milicianos. (Continúa al final de la primera columna de la tercera página)

Se reúne la Junta de Defensa

Madrid. — La Junta de Defensa se reunió para tratar del estudio de la situación de la capital de España, de la movilización general y de los transportes de todas clases.

Los milicianos intentan construir otra carretera con Valencia

Madrid. — Los milicianos rojos intentan construir otra carretera que vaya de Madrid a Valencia.

LA OFENSIVA SOBRE MADRID

Se presentan milicianos rojos

Madrid. — Continúa el pase de milicianos, desde el campo rojo, a las posiciones nacionales.

En Pozuelo de Alarcón, se presentaron furtivamente varios milicianos heridos, que suplicaron clemencia, diciendo que se habían decidido a entregarse por no poder soportar más los dolores, aunque tengan que ser fusilados, toda vez que en las filas rojas no se les cura.

Inmediatamente estos milicianos fueron llevados al Hospital, siendo atendidos debidamente.

20 refugiados en una casa

Roma. — En un reconocimiento llevado a cabo por los nacionales, fueron encontrados en la bodega de una casa, en las cercanías de Madrid, 20 personas que aún ignoraban que las fuerzas nacionales estaban en sus cercanías.

Declararon que, si no les hubieran descubierto, hubieran permanecido allí hasta morir, pues jamás se hubieran entregado a los rojos.

Se encontraban en un estado lamentable.

Bajas rojas

Salamanca. — Una de las columnas que huyeron cuando los nacionales pasaron el Jarama, iba mandada por un tal Burguete, herma? no o hijo del famoso General del mismo nombre.

Entre los muertos en el último combate llevado a cabo en Madrid, figura un jefe de las milicias rojas llamado Junquera y un comandante retirado por la ley de Azaña.

Fuego de cañón en El Escorial

Avila. — (De un enviado especial de Havas). — Durante todo el día, en el sector de El Escorial, no ha callado el fuego de las baterías artilleras nacionales, cuyo trepitar ha sido insistente.

Prosigue el avance

Salamanca. — Las fuerzas nacionales prosiguieron su avance hacia Madrid, cortando 12 kilómetros más de la carretera de Valencia.

Avila. — La gran ofensiva desencadenada por los nacionales sobre la capital de España ha desmoralizado completamente a las fuerzas rojas, que ahora quieren rendirse.

NOTICIAS DE LOS FRENTE ANDALUCES

Volando sobre el Monasterio de la Cabeza

Granada. — Los aviones nacionales han volado otra vez sobre el Monasterio de la Virgen de la Cabeza, arrojando a los heroicos defensores gran cantidad de alimentos y municiones.

Málaga. — Los siete polvorines que los rojos tenían en la ciudad de Málaga y que intentaron volar, están en poder de las fuerzas nacionales.

La evacuación de Almería

Burgos. — "Unión Radio Madrid" manifestó que iba a transmitir un grandioso acto organizado en Almería. Un orador sólo dijo las siguientes palabras:

Es necesario que toda la población civil evacue, pues, para la defensa de la ciudad, es necesario tener alimentos y material suficiente para todos.

Los Tribunales actúan en Málaga

Málaga. — Están actuando con toda intensidad tres Tribunales que juzgan a los milicianos y dirigentes rojos autores y directores de las salvajadas y atropellos cometidos en esta ciudad.

Un corresponsal extranjero ha afir-

mado que estos juicios sumarísimos se efectúan con toda normalidad. Los reos tienen derecho a escoger el defensor que quieran y presentar los testigos que les parezcan puedan serles favorables.

Tales tribunales están formados por tres jueces militares.

Bombardeo de Almería

Almería. — Cinco aviones nacionales bombardearon intensamente esta ciudad, dispersando las concentraciones rojas, entre las que causaron gran número de víctimas.

Los salieron al encuentro 20 aparatos rojos, pero nuestros aviones presentaron lucha, derribando a cuatro.

Almería. — Una escuadrilla de aviones nacionales voló sobre la ciudad, bombardeándola intensamente y causando entre los milicianos 30 muertos y 40 heridos.

Numerosas patrullas de milicianos rojos se dedicaban únicamente a hacer evacuar la población civil, ante el temor de un próximo ataque de los nacionales por mar, aire y tierra.

El Cardenal Arzobispo de Sevilla llega a Málaga

Viveres a Málaga. — Dos navíos rusos capturados

Córdoba. — Esta mañana llegó a Málaga el Cardenal Arzobispo de Sevilla, que celebró una Misa solemne en la Catedral, la cual resultó el mayor acto de fe registrado en la ciudad de Málaga. S. E. se trasladó después al Ayuntamiento, donde fué cumplimentado por las autoridades.

Llegaron a la ciudad, procedentes de Córdoba, 30 camiones con viveres. Comunican de Gibraltar que la Escuadra nacional ha capturado a dos navíos rusos que traían harinas y viveres para los malagueños, que creían aún dominados por los rojos.

La vida en Málaga

Málaga. — En esta ciudad, los cafés y comercios han sido abiertos en casi su totalidad.

Los tranvías, autobuses y demás servicios de la población funcionan con toda normalidad.

Entran continuamente en la población gran cantidad de camiones con viveres.

Se han presentado a las autoridades malagueñas numerosos milicianos que han pedido un puesto para luchar en la primera línea de fuego.

NOTICIAS DE BILBAO

Detenidos y un fusilado

Bilbao. — Se encuentran detenidos en esta población Enrique y Fernando Herrera, hermanos del que fué director del periódico "El Debate". El primero es jesuita y el segundo es el que publicaba las obras de José M. Pemán.

Bayona. — Ha sido detenido en Bilbao un médico alemán, el cual, sin Consejo, ha sido fusilado, por estar acusado de estar conspirando contra el régimen actual de la República.

Fugitivos. — 3.000 muertos. — Escasez de alimentos

Vitoria. — Se han presentado a las filas nacionales numerosos fugitivos de Bilbao, que han manifestado que los rojos tenían preparado un gran ataque a Villareal, creyendo fácilmente ocupar esta población y entrar luego en Vitoria, pero las fuerzas nacionales se cuidaron de desen-

Noticias de última hora

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Nuevos billetes de Banco

Salamanca. — Pronto se pondrán en circulación los nuevos billetes de Banco que sustituirán a los hoy existentes.

La emisión ha sido encargada a Alemania por haberse negado Inglaterra a traspasar al Gobierno de Burgos la emisión que antes del Movimiento Nacional se le había encargado.

Se reúne el partido comunista

Valencia. — El partido comunista español ha celebrado una reunión para tratar de la situación española.

Se ha venido a la conclusión de la necesidad de un mando único y de acabar con las diferencias de partido para mayor eficiencia de la actuación de las fuerzas armadas, como también de que cesen las divergencias entre Miaja y Kleber.

Asimismo se ha estudiado un plan de defensa de la zona levantina ante la inminencia de la caída de Madrid.

Se resolvió también enviar unos comisionados a Moscú para informar detalladamente al Gobierno sovi-

ganarios, causándoles 3.000 muertos y más de 5.000 heridos.

Dicen también que la escasez de alimentos es tan grande, que se emplean garbanos mejicanos para fabricar el pan, y que muchas personas se dedican a cazar ratas, vendiéndolas luego a un elevado precio, pues la gente no tiene escrúpulos al comerlas.

Dicen que continúan los combates entre nacionalistas vascos y los comunistas, habiendo diariamente luchas entre ambos bandos.

Se reúne el Gobierno rojo

Valencia. — En esta capital se ha celebrado un Consejo de Ministros para resolver las cuestiones del mando único y preparar un nuevo plan de defensa en la costa levantina.

El Gobierno ha enviado al de la U.R.S.S. varios representantes para informarle de la situación en que se encuentran las fuerzas rojas en España, después de la toma de Málaga.

Sustitución de mandos rojos

Madrid. — Con motivo de la toma de Málaga, se van a sustituir algunos de los mandos más destacados entre los rojos.

Moscú. — Las autoridades soviéticas han cursado un radiograma a todos sus navíos que se dirigen a las costas españolas para que no vayan a Málaga, pues esta ciudad ha caído en poder de las fuerzas del General Franco. Un barco soviético ha sido apresado por un buque de la Escuadra nacional.

Toulouse. — Han pasado últimamente por la frontera francesa varios camiones llevando 5.000 cascos de acero para los rojos españoles.

Interrogados los conductores de los vehículos por los aduanteros franceses, manifestaron que tenían el correspondiente permiso del Gobierno francés y que estos cascos de acero iban destinados a las poblaciones civiles, para defenderlas de las granadas y bombas de los "facciosos".

OTRAS NOTICIAS

La escasez de alimentos en Barcelona

San Sebastián. — Comunican desde Perpiñan que se acentúa la escasez de artículos alimenticios en Barcelona y otras poblaciones catalanas, hasta el punto de que el problema del abastecimiento preocupa seriamente a las autoridades locales y al propio Gobierno — falso — de la Generalidad de Cataluña.

Rosemberg abandona Valencia

Valencia. — Se sabe que se ha producido gran indignación en la capital levantina al conocerse la noticia de que el Embajador ruso, Rosemberg, coincidiendo con el bombardeo hecho, días atrás, por la Escuadra nacional, tomó un avión y se marchó de Valencia.

Largo Canallero se ha visto obligado a salir al paso de los rumores que circulan, advirtiendo que Rosemberg tenía que ir a realizar un viaje de inspección a las provincias en poder de los rojos, con el fin de estudiar la situación en que se encuentran.

S. S. el Papa, mejorado

Ciudad del Vaticano. — La salud del Santo Padre ha mejorado. S. S. ha pasado la noche tranquilo.

España.

Objeto de esta reunión es hacer un nuevo esfuerzo a fin de mantener la neutralidad de todas las potencias respecto de España y evitar todo transporte de municiones.

Se espera asimismo vencer la resistencia de Portugal por lo que mira a aceptar delegados extranjeros en sus fronteras; como también se estudiará un nuevo sistema de control.

Miaja reclama el servicio militar obligatorio

Avila. — El general Miaja ha sido obligado a volver a Madrid, después de su fracasado intento de fuga, y ha dirigido un mensaje al Gobierno de Valencia en que expone lo siguiente:

Que se declare el servicio militar obligatorio en la capital española, a fin de que todos los hombres útiles

BOMBARDEO DE BARCELONA, VALENCIA Y ALMERIA, POR LOS NAVIOS NACIONALES

El de Barcelona duró dos horas, causando muchas víctimas

Anteanoche, y a las diez menos cuarto, aproximadamente, por el micrófono de "Radio Barcelona" se comunicó la noticia de que un navío nacionalista estaba bombardeando la población.

El speaker de la emisora radió inmediatamente la siguiente nota:

"Población de Barcelona: Acudid inmediatamente a los refugios y sótanos para protegeros contra las explosiones de las bombas, pues un navío "faccioso", apareció repentinamente en la costa, nos está bombardeando".

Dos horas después, aproximadamente cerca de las doce, volvió el speaker al micrófono para comunicar a todos los ciudadanos catalanes que el peligro había pasado y que podían salir libremente de los refugios y sótanos, pues el navío había huido al comenzar a disparar las baterías de costa, con que cuenta la ciudad de Barcelona.

Nosotros creemos que un barco que está durante dos horas bombardeando una ciudad, no huye, sino que, cansado ya de disparar, se marcha tranquilamente, por considerar "terminada su misión".

"Radio Barcelona" leyó la lista de víctimas producidas por el bombardeo del buque "faccioso" anteriormente citado; se elevan a más de 175 personas muertas, además de muchísimos heridos.

Los obuses y granadas lanzadas cayeron, principalmente, en las siguientes calles: Mutualidad, Fermín Galán, Nápoles, Roger de Flor y Plaza

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"Solidaridad Obrera" opina que "la caída de Málaga va a resolver de una vez una serie de problemas que en España y en el extranjero entorpecían la guerra".

Si siguiendo este criterio, la caída de Madrid simplificará, aún más, el problema. ¿Y qué día de júbilo para "Solidaridad" aquel en que caiga Valencia!... El que no se consuela es porque no quiere.

"El Día Gráfico" abunda en este criterio: "no hay mal que por bien no venga — dice. — La caída de Málaga nos ha servido para que se organizara el Ejército regular y se tomaran esta serie de acuerdos tan importantes por el gobierno de la Generalidad, que constituyen una victoria civil..."

Sigan los rojos cosechando "victorias civiles", que de las militares y nos cuidamos nosotros.

"La Vanguardia" dice que "lo ocurrido estos días ha sido algo maravilloso y que jamás se había visto. Pero no se refiere a la toma, sino a la caída de Málaga, que, efectivamente, nos deja pálidos de envidia a los nacionalistas. Añade que con unidad se ganará esta guerra, que es guerra por la independencia y libertad de España".

Y "La Batalla", sin duda para tentar la unidad de los rojos, afirma que esta guerra "no es lucha de independencia nacional, porque los proletarios no tienen patria, sino que es lucha de clases y mercancías".

De modo que, o miente "La Vanguardia", o miente "La Batalla", en ambos casos, lo de la unidad, también una mentira.

EN PALMA

Notas de Sociedad

Nuevo Comandante Naval de Baleares

Por orden del Generalísimo de los Ejércitos nacionales y Jefe del Estado, General Franco, ha sido nombrado Comandante Naval de Baleares, con el mando de las fuerzas navales de esta Base, don Francisco Bastarache y Díez de Búnz.

El señor Bastarache, al posesionarse de su elevado cargo, ha tenido la atención, que estimamos en lo mucho que vale, de ofrecérsenos en su mando para todo cuanto se refiera al mejor servicio.

Le deseamos el mayor acierto en su puesto, correspondiendo a su salud y ofrecimiento.

tengan que empuñar las armas sean movilizados. Así se impone también la necesidad de dar a estos movilizados instrucción militar adecuada.

Es cómico el expresado mensaje sobre todo en estos momentos, que la ciudad está casi completamente cercada, sin posibilidad de aproximamientos de boca y municiones.

Por lo demás, la resistencia que base de tal ejército se pueda hacer es nula o problemática, tratándose de gente de todas clases, sin ide alguno, o por mejor decir, cansada de resistir y deseosa de rendirse.

Nuevo Embajador de Italia

Salamanca. — Ha sido nombrado nuevo Embajador de Su Majestad Rey Emperador de Italia ante el Gobierno del General Franco.

BOMBARDEO DE BARCELONA, VALENCIA Y ALMERIA, POR LOS NAVIOS NACIONALES

de Cataluña, que han sido castigados muy duramente.

El bombardeo ha durado, según "Radio Barcelona" unas dos horas aproximadamente, no cesando en ningún momento de disparar las baterías del buque.

La Oficina de Seguridad Interior ha facilitado una nota en la que, entre otras cosas, dice: "Los barcos piratas abrieron anoche fuego sobre Barcelona. Tenemos que deplorar muchas víctimas".

El de Valencia lo efectuó un crucero nacional

Valencia. — La noche pasada cayeron quince detonaciones simultáneamente, como explosiones, en el centro de la ciudad. Comenzaron a sonar inmediatamente las sirenas de alarma, avisando a la población que se escondiera y refugiara en los sótanos y abrigos.

Al poco rato, se supo se trataba de un bombardeo que contra el puerto hacían los navíos nacionalistas. Una cañonera republicana intentó repeler el ataque, infructuosamente.

A las 3 horas se supo que el crucero nacional había efectuado unos 30 disparos de gran calibre. El combate duró cerca de media hora y la población se asustó mucho.

Las autoridades se dedican a investigar los daños producidos por el bombardeo.

El de Almería

Almería. — Esta mañana, a las 22'30, ha sido bombardeada la ciudad por un buque nacionalista; bombardeo que produjo gran número de muertos y heridos.

Las bombas cayeron, especialmente, sobre los objetivos militares.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"Solidaridad Obrera" opina que "la caída de Málaga va a resolver de una vez una serie de problemas que en España y en el extranjero entorpecían la guerra".

Si siguiendo este criterio, la caída de Madrid simplificará, aún más, el problema. ¿Y qué día de júbilo para "Solidaridad" aquel en que caiga Valencia!... El que no se consuela es porque no quiere.

"El Día Gráfico" abunda en este criterio: "no hay mal que por bien no venga — dice. — La caída de Málaga nos ha servido para que se organizara el Ejército regular y se tomaran esta serie de acuerdos tan importantes por el gobierno de la Generalidad, que constituyen una victoria civil..."

Sigan los rojos cosechando "victorias civiles", que de las militares y nos cuidamos nosotros.

"La Vanguardia" dice que "lo ocurrido estos días ha sido algo maravilloso y que jamás se había visto. Pero no se refiere a la toma, sino a la caída de Málaga, que, efectivamente, nos deja pálidos de envidia a los nacionalistas. Añade que con unidad se ganará esta guerra, que es guerra por la independencia y libertad de España".

Y "La Batalla", sin duda para tentar la unidad de los rojos, afirma que esta guerra "no es lucha de independencia nacional, porque los proletarios no tienen patria, sino que es lucha de clases y mercancías".

De modo que, o miente "La Vanguardia", o miente "La Batalla", en ambos casos, lo de la unidad, también una mentira.

EN PALMA

Notas de Sociedad

Nuevo Comandante Naval de Baleares

Por orden del Generalísimo de los Ejércitos nacionales y Jefe del Estado, General Franco, ha sido nombrado Comandante Naval de Baleares, con el mando de las fuerzas navales de esta Base, don Francisco Bastarache y Díez de Búnz.

El señor Bastarache, al posesionarse de su elevado cargo, ha tenido la atención, que estimamos en lo mucho que vale, de ofrecérsenos en su mando para todo cuanto se refiera al mejor servicio.

Le deseamos el mayor acierto en su puesto, correspondiendo a su salud y ofrecimiento.